



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*El Sol de México*

24/10/2023

OPINIÓN

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



### AMLO GESTIONARÁ CON JOE BIDEN RETIRO DE BLOQUEO A CUBA



Luego de encabezar la cumbre migrante donde participaron presidentes de América Latina y el Caribe, entre ellos el de Venezuela, **Nicolás Maduro** y de Cuba, **Miguel Díaz-Canel**, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** aseguró que abogará con su homólogo de Estados Unidos, **Joe Biden** -en noviembre en San Francisco, California- para que analice la posibilidad de eliminar el bloqueo económico a Cuba, y que se abra un diálogo con el gobierno de la Isla. “Sí vamos a hablar con el presidente **Biden** sobre este asunto, lo están haciendo los países de manera bilateral, sólo en el caso de Cuba, que no hay relación, fue uno de los acuerdos de ayer” en la Cumbre de Palenque Chiapas, con 10 naciones de la región. El presidente **López Obrador** dijo que buscará que este diálogo entre Estados Unidos y Cuba se dé lo más pronto posible, por razones humanitarias. Recordó que el bloqueo económico a Cuba perjudica mucho porque es una flagrante violación a los derechos humanos.

### EDUARDO RAMÍREZ ACLARA QUE MORENA EN EL SENADO NO HA INVITADO A LA PRESIDENTA DE LA SCJN AL SENADO



El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, **Eduardo Ramírez**, salió al paso de especulaciones y aclaró que no existe una invitación de esta Cámara a un diálogo con la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), **Norma Piña**. “Primeramente como grupo parlamentario necesitamos compartir la visión con el grupo. El grupo mayoritario, Morena, no está de acuerdo en hacer una invitación a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la doctora, ministra (Norma) **Piña**; sin embargo, como institución, las puertas están abiertas. No me he formalizado. Yo esperaré el día de mañana a platicar con mi grupo y a partir de ese sentir tendremos una postura”, No hay una invitación formal”, señaló. Afirmó que las invitaciones las han hecho de manera individual los senadores, que están en su derecho; los grupos parlamentarios pueden invitarla. Esperaré a consultar con los integrantes de mi grupo, a las y los integrantes y posteriormente fijaremos una postura. No hay una invitación forma, como Junta de Coordinación Política”, insistió

### XÓCHITL GÁLVEZ DEFIENDE DERECHOS LABORALES DEL PODER JUDICIAL



**Xóchitl Gálvez**, candidata del Frente Amplio por México a la Presidencia de la República, defendió al Poder Judicial y declaró que es muy importante que la ministra **Norma Piña** “nos pueda explicar en qué consiste cada uno de los fideicomisos, yo creo que se está tomando a rajatabla todos los fideicomisos y esto no sucede así”. Aclaró que lo que defienden los trabajadores del Poder Judicial es un derecho laboral ganado y “no se los puedes cuestionar”. “Ojalá se pare esta venganza hacia a la Corte, o sea, creo que lo que hay de fondo es venganza, porque miren Dos Bocas hay etiquetados más de cien mil millones ahí en la Secretaría de Energía, ya se gastaron cerca de 400 mil millones de pesos y por qué no dicen qué está pasando con Dos Bocas, por qué no nos dicen qué pasó con Segalmex, estamos hablando de 15 mil millones en Selgamex. ¿Tren Maya?, no tengo nada contra el Tren Maya, 120 mil millones, bien, ya vamos en 430 mil millones en Tren Maya”. La panista cuestionó por qué cuando **Arturo Zaldívar** fue presidente de la Corte no se tocó al Poder Judicial, porque “de alguna manera cumplía con los caprichos del Ejecutivo”. Recordó que México es una República, no una monarquía, “aquí no hay rey aunque esté en Palacio, aquí hay tres poderes que tienen los mismos niveles de autonomía y se tienen que respetar”.



## ALEJANDRO MORENO ASEGURA QUE EL PRI EN EL EDOMEX NO ESTÁ DERROTADO



El presidente nacional del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, estuvo muy activo por el Estado de México junto al dirigente del partido en el Estado de México, **Eric Sevilla**, quien afirmó que “viene la campaña electoral de 2024 y con ello vamos por la revancha para defender las posiciones que tiene el PRI y avanzar donde somos competitivos en las diputaciones y presidencias municipales” de la entidad. Por su parte, **Alejandro Moreno**

sostuvo que el PRI en la entidad no está solo y que estará muy de cerca para mantener la unidad y cuidar al partido entre todos con disciplina, lealtad y trabajo, “seguimos en competencia para volver a ganar”. Dijo además, que se equivocan quienes ven al priismo derrotado y aseguró que la verdadera militancia sigue en el PRI. “Estamos en la ruta de la recuperación electoral en el Estado de México, que es prioridad para el Comité Ejecutivo Nacional”, enfatizó. Por su parte, el líder estatal priista destacó el respeto, la confianza y apoyo de la dirigencia nacional cuando más se necesitaba para avanzar en los trabajos de la próxima elección. Acompañado de las diputadas Ana Lilia Herrera y Cristina Ruiz escuchó a los dirigentes municipales del PRI de la entidad y sostuvo que es la hora de demostrar la capacidad de resiliencia del priismo mexiquense, que mantiene vivo el entusiasmo de darle un mejor destino al país.

## NORMA PIÑA ACEPTA DIÁLOGO CON SENADORES



La ministra **Norma Piña Hernández**, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aceptó dialogar con senadores de la República para fijar su posición respecto a la desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial. La presidenta de la Corte dio respuesta así a las invitaciones que le corrieron, primero el senador **Alejandro Rojas Díaz Durán**, de Morena, el sábado pasado y a las de **Julen Rementeria**, coordinador del PAN

y Manuel Añorve, coordinador del PRI, que le hicieron este domingo. Mediante un comunicado conjunto de la SCJN y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), la ministra Piña Hernández destacó “que ha sido prioridad el diálogo como se muestra con la solicitud a la Cámara de Diputados”. La presidenta del CJF solicitó que se comunique su firme disposición con la Mesa Directiva y con la Junta de Coordinación Política, para que se le incluya en esta urgente deliberación, “esto con la finalidad de asegurar que el diálogo entre poderes se dé por la vía institucional adecuada y competente, así como garantizar que este intercambio sea con la pluralidad política que se representa en el Congreso de la Unión, específicamente, en el Senado de la República”. La ministra **Norma Piña** pidió a las y los senadores “definir el marco normativo en el que se fundamenta esta convocatoria”.



## SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA PIDE GARANTIZAR PENSIÓN POR VIUDEZ A PESAR DE SEGUNDAS NUPCIAS

**Miguel Ángel Mancera**, es de los legisladores más activos y además de participar en tribuna y comisiones es de los más productivos, pues constantemente presenta iniciativas y puntos de acuerdo que resuelven la problemática que enfrenta el país. En esta ocasión el coordinador del PRD presentó una iniciativa que tiene como propósito eliminar el supuesto que determina que la pérdida del derecho a percibir pensión se efectuará para los familiares derechohabientes de la persona trabajadora en el caso de que el beneficiario contraiga matrimonio, viva en concubinato o suscriba una unión civil. El legislador explicó que la reforma a la fracción I del artículo 135 de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del apartado B) del artículo 123 constitucional, y que deroga la fracción II del artículo 135 de la misma ley, detalla que se propone expulsar del sistema jurídico dicho numeral jurídico, pues dicha prestación deriva directamente de las aportaciones que realizó la persona trabajadora durante su vida laboral al ISSSTE, con la finalidad de proteger a su cónyuge o concubino, en este caso, al momento de su fallecimiento; la cual se constituye en un derecho independiente que no puede sujetarse a la realización o no de otro derecho fundamental como lo es la conformación y el desarrollo de una familia pues, como ya se dijo, ello contraviene el principio de igualdad y no discriminación previsto en el artículo 10 de la Constitución Federal.

## ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RECORRE EL PAÍS PARA CONFORMAR AGENDA 2024-20230 DE CLAUDIA SHEINBAUM



Muy activo recorriendo el país se encuentra **Alfonso Ramírez Cuéllar** promoviendo a **Claudia Sheinbaum** para posicionarla rumbo al 2024. Para muestra basta mencionar que hace unos días estuvo en Cuernavaca, Morelos, donde se reunió con mujeres productoras de alimentos procedentes de todo el país. “Dialogamos y generamos propuestas, resaltando el papel crucial de la mujer en las zonas rurales, con el objetivo de integrarlas en la agenda rural 2024-2030”, dijo.